



Eligen a Don Quijote como el mejor libro de la historia

Un grupo de cien escritores de 54 países eligieron a el ingenioso hidalgo Don Quijote de La Mancha como el mejor libro de toda la historia, por delante de Madame Bovary, del francés Gustave Flaubert, en una encuesta realizada por el Instituto Nobel y el Club del Libro Noruego. «Si hay una novela que hay que leer antes de morir esa novela es Don Quijote», dice el escritor nigeriano Ben Okri en el ensayo sobre la obra de Miguel de

-La obra de Cervantes se impuso a Madame Bovary en una encuesta realizada entre 100 escritores de 54 países.

Cervantes que le encargaron los organizadores de la encuesta.

Cada uno de los cien escritores encuestados, entre los que están el español Félix de Azúa, el mexicano Carlos Fuentes y varios premios Nobel como V.S. Naipul, Wole Soyinka y Nadine Gordimer, debía mencionar diez títulos para contribuir a la

creación de una Biblioteca de la Literatura Universal. En la lista de los 100 mejores libros de la historia también aparece el Romancero gitano, de Federico García Lorca, mientras que Latinoamérica está representada con Ficciones, del argentino Jorge Luis Borges; Pedro Páramo, del mexicano Juan Rulfo; y Cien años

de soledad y El amor en los tiempos del cólera, del colombiano Gabriel García Márquez.

El autor que tiene más obras presentes en la lista es el ruso Fedor Dostoyevski con Crimen y castigo, El idiota, Los hermanos Karamasov y Los demonios. Franz Kafka, William Shakespeare y Leon Tolstoi tienen tres títulos en la lista y Flaubert, Homero, William Faulkner, García Márquez y Virginia Wolf dos cada uno. Marcel Proust está presente con En bus-

ca del tiempo perdido, pero aunque ésta sea una obra única está compuesta de siete novelas.

Además de libros clásicos, cuya presencia era de esperarse, como tres tragedias de Shakespeare, La Iliada y La Odisea, de Homero o el Fausto, de Goethe, la lista deja espacio para obras de literatura infantil como los cuentos de Hans Christian Andersen o Pipi Calzaslargas, de Astrid Lindgreen. Alf van der Hagen, del Club del Libro Noruego, señaló que algunos escritores a los que se les solicitó participar en el proyecto declinaron hacerlo e incluso algunos lo criticaron como fue el



Cien escritores de 54 países
eligieron a el ingenioso hidalgo
Don Quijote de La Mancha
como el mejor libro de toda la
historia.

caso de la chilena Isabel Allende. «De otros no recibimos ningún tipo de respuesta, como es el caso de Bob Dylan. Tampoco oímos nada de García Márquez que ahora está representado en la lista con dos libros», señaló Van der Hagen.

Eligen a Don Quijote como el mejor libro de la historia. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Eligen a Don Quijote como el mejor libro de la historia. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile